

De la edición de anoche

LA VOZ es el periódico de más circulación de Córdoba y su provincia. Invitamos a nuestros lectores y anunciantes a presenciarnos grandes tiradas.

El presidente Harding y su convocatoria

Por fin, después de haber visto desfilar iniciativas fracasadas en los venenos de la política histórica, de la diplomacia a la vieja usanza; después de la ineficacia de proyectos para afirmar la paz universal en el porvenir, nuevamente, cuando no lo esperábamos, aparece en el horizonte la luz con que la América joven pretende llevar reflejos de pacifismo a los viejos continentes.

Razón era que al cabo de tantas desilusiones, como tuvieron lugar, a partir del momento en que culminante como el desastroso de Versalles, resurgieran las que fueron esperanzas de los pueblos torpemente relegados al olvido.

Negro aparecía el porvenir, al mostrarse horriblemente triturados los ideales que tremolaban como banderines en la lucha unos pueblos, eternos románticos de la Democracia.

Otra vez, ahora, nuestras conciencias se fortalecieron por un soplo de optimismo, al considerar que todavía quedan bríos de doctrinas posibles, para «humanizar» el concepto, aún bastante débil, de democracia en el derecho internacional.

Es el presidente de la gran república de los Estados Unidos, quien montando el mismo corcel del idealismo, con que viajara sin llegar a feliz término Wilson, fracasado tal vez por confiar demasiado en el impulso de las alas del ideal, lanza ahora a las potencias que continúan comprometiendo la paz del mundo, una convocatoria que hace renacer la posibilidad de aquellas soñadas normas, que establecidas prácticamente impidieron el peligro de la guerra, equilibrando el espíritu bélico de quienes no abandonan sus delirios de revancha, sin aprender nada en las elocuentes lecciones de la historia que estos últimos años han escrito con sangre en el período que pudiera decirse de pre-civilización.

Harding ha convocado, reuniendo la olvidada tesis del gran Wilson, cuya personalidad probó lo duro y lo mudable del destino al caer en el descrédito sus prestigios; Harding, repetimos, ha convocado a las grandes potencias, para tratar y resolver la cuestión del desarme.

Antes de la guerra, ese ideal del desarme, tachábase como una estúpida locura, en la que nadie podía creer, a no ser el sentimentalismo exaltado de un Tolstoy, o el error de concepto de los utopistas del socialismo.

En la guerra, al sentir los duros efectos de una barbarie civilizada que todos fueron desarrollando, el desarme se consideró como una ineludible necesidad, y por ello, se halagaron los sentimientos de unos pueblos a los que se infirió el agravio de la burla, perdonada en virtud de tener los mismos pueblos esa homogeneidad nobleza que es falta de memoria.

Y al llegar los problemas de la post-guerra, cuando era dada la hora de convertir en realidades de la práctica la esencia de cuanto hizo atentar el corazón de millones de combatientes, la esperanza del Universo; cuando debían bajar los conceptos magníficos de los pliegos de las banderas al contenido inmediato de las nuevas normas de derecho que se trazaban, el ideal se dejó a un lado, la buena teoría halagadora se abandonó y, si bien nadie llegó firmemente a negarle razón y justicia, conti-
no significándose la imposibilidad de convertir en realidades políticas las pobres idealidades éticas.

Por algo se sostuvo que el tinglado de los Estados en todas sus formas se afirma sobre aquellas realidades. La misma república de Norte América mostró su desvío, su desilusión, como si entendiera lo difícil que es someter a nuevas modalidades el cuerpo ya duro e inflexible de la madre Europa, como todas las madres, llena de prejuicios, desdenosa para las genialidades de los hijos, preoces y avispados.

Harding, presintiendo la proximidad de nuevas borrascas, reñidas con las propias conveniencias materiales de los pueblos, vuelve sus ojos a Europa, y valiéndose de algo que por encima del valor ideal afecta a los intereses en litigio — lo que da a la iniciativa superioridad sobre la de Wilson — habla del desarme, proyecta el movimiento a su favor y demuestra que la doctrina no cayó en el vacío.

Reconocen todos la necesidad del desarme; nadie niega como una locura, lo que antes creyóse como tal, al ver incluido por la Internacional obrera entre sus medidas inmediatas de go-bierno.

Lo serio es cumplirlo; lo difícil es enseñarlo en las realidades políticas, sobre que se afirman las formas de los Esta-

dos; realidades que no son otra cosa sino intereses contrapuestos y superpuestos, de tandas que históricamente significan la supervivencia ancestral de tiranías que no se resignan a morir, aunque no tienen el gesto olímpico del desprecio para las atrevidas conquistas de la democracia que a ellos les obligan.

El desarme se realizará o no. Los armamentos en los pueblos se disminuirán o no. Pero por lo pronto, podemos alentar en la idea de que las utopías de otros tiempos, pueden ser realidades, llegarán a serlo felizmente, para seguridad de la verdadera paz, que crea y fomenta la energía salvadora de los pueblos.

Gabriel Morón.

Para el señor alcalde

El precio del pan A pesar de las órdenes dadas por nuestra primera autoridad local, para que desde el día de ayer el pan llamado corriente, se expendiese al precio de 65 céntimos, el único que se la visto sorprendido esta mañana con que en la mayoría de las tahonas se niegan resueltamente a darlo al precio indicado.

Es necesario que el señor Barrios, con el celo y energía que le caracteriza, haga ver a esos despreciosos industriales, que sus órdenes deben cumplirse estrictamente, llegando si es preciso, a imponer severos correctivos.

Así esperamos que lo haga, y contará seguramente en su campaña con el apoyo más decidido del público en general.

Los riesgos

Días pasados hablamos del abandono manifiesto en que se tiene el Campo de la Merced, Este paseo, bien cuidado, será uno de los más bonitos de nuestra capital, pues a lo amplio y hermoso que es, une el lugar estratégico en que se halla instalado. Pero decíamos, que por falta absoluta de agua — el eterno problema de Córdoba — se halla convertido en un rincón olvidado e imposible de frecuentar.

Desde hace tiempo no se riega nada y se ven los árboles y plantas completamente secos. Ya sabemos que el servicio de riegos no es todo, lo suficiente que sería de desear, pero aunque solo sea una o dos pipas de agua deben regar a diario aquel lugar, con lo que se haría un gran beneficio.

No dudamos que el nuevo alcalde hará todo cuanto pueda por acoger esta denuncia que creemos atendible.

Un ruego

En la residencia de los Jesuitas se están llevando a cabo obras, y los escombros y materiales procedente de ellas, se depositan junto al sitio destinado a la música en la calle Gran Capitán. Como se trata de la vía más céntrica de Córdoba y difícil por completo la evacuación por aquella acera, rogamos al señor Barrios ordene que aquellos materiales sean depositados en otro lugar.

DE POSADAS

Con gran animación y alegría se celebró hace pocas noches una agradable velada en casa de doña Joaquina Sánchez de Toro, digna esposa de nuestro buen amigo don Rafael Benavides, asistiendo a tan grata reunión distinguidas y bellas señoritas, las cuales realizaron con sus encantos tan simpática fiesta.

El baile terminó a las altas horas de la noche, no decayendo por un momento la animación y buen humor que en todos los concurrentes predominaba.

Nuestro buen amigo el joven don Rafael Uceda, nos dejó oír su agradable voz de barítono, cantando con gran gusto y afinación la inspirada obra «La canción del olvido».

Reciban los señores de Benavides nuestra más entusiasta felicitación por tan simpático acto, en el cual hicieron los honores de la casa con la galantería y cordialidad en ellos acostumbrada, y le animamos a que repitan tan agradables fiestas, pues con ellas se enlazan e identifican en fraternas amistades las lindísimas jóvenes que a ellas concurren. — Corresponsal.

POR LOS PUEBLOS

Montilla Ha sido denunciado por la guardia civil de este pueblo el vecino de Fernán Núñez, Antonio Rodríguez Moreno, dueño del coche que hace el servicio de viajeros entre la estación y el pueblo de Fernán Núñez y viceversa, por admitir mayor número de viajeros que los que puede llevar el referido coche, así como por llevar los faroles apagados.

Pedro Abad En la estación de este pueblo han sido detenidos por la guardia civil al parar el tren descendente número 2 los paisanos Antonio Sánchez Ramos, natural de Algeciras, de 16 años, y Juan Pino Guerrero, de 19, de Mérida, por viajar sin billete y carecer de la documentación que les identifique.

Revuelo político

La presidencia de la Diputación

Con motivo de las informaciones que hemos publicado acerca de los cabildos celebrados por los primates del conservadurismo para designar al nuevo presidente de la Diputación, se ha producido un formidable revuelo en los círculos políticos de esta capital.

Entre los liberales barrosistas existe marcado disgusto por haberse quebrantado el pacto de familia en perjuicio de ellos; pues, aunque el señor Silva Jiménez sea liberal, no cuenta con la aquiescencia de éstos y puede considerarse más aferrado a la amistad de Sánchez Guerra que al credo liberalista.

El futuro presidente está solo en la Diputación y en ocasiones ha sido combatido en la cámara provincial por las huestes del partido en que figura encasillado.

Se nos asegura que el revuelo ocasionado por la dictadura del señor Sánchez Guerra traerá consigo y se dice que el lugar-teniente de Barrios, señor García Martínez, se propone marchar en breve a Madrid para conferenciar con su jefe respecto a la situación política que se ha creado en esta provincia.

Estaremos a la expectativa de los acontecimientos y procuraremos informar de la marcha de ellos a nuestros lectores.

Instituto provincial de Higiene

Visitas de inspección

Por los señores López Mora y Barrio Arregui, profesores químico y veterinario de este centro, se han girado visitas de inspección durante la primera quincena del mes actual en los siguientes establecimientos:

Don Francisco Molleja, plaza de San Miguel, 1, bebidas; don Rafael Aljaya, plaza de San Miguel, 2, bebidas; don José Álvarez, Góngora, 1, comestibles; don Francisco Triviño, Ramírez Arrellano, 17, comestibles; don Manuel Gálvez y Compañía, plaza de los Carrillos, 23, comestibles; don Rafael Ruiz, Puerta Osario, 1, bebidas; Sociedad Electro-mecánica, Avenida de Canalejas, 13, comestibles; doña Isabel Brague, Librería, 10, bebidas; doña María Quevedo, Librería, 12, bebidas; don Manuel Gálvez, Cuesta de Luján, 1, bebidas; viuda de Bartolomé Páez, San Fernando, 31, comestibles; doña Rita Reio, San Fernando, 120, comestibles; don Francisco Cerezo, San Fernando, 117, comestibles y bebidas; doña Luisa Serrano, San Fernando, 140, bebidas; don José Jiménez, San Fernando, 176, bebidas; don Pedro Moyano, Geuz del Resto, 1, bebida; don Ángel Groba, Cardenal González, 5, bebidas; don Juan M. Morales, Cardenal González, 64, comestibles; don Francisco Espinosa, Hornos de Pórgas, 1, bebidas; don Juan Peinado, Caldereros, 1, comestibles; don Faustino Rubio, Juan Rufo, 6, bebidas; don Rafael Aranda, Alfaro, 76, bebidas; don Antonio Santiago, Puerta del Rincón, 100, bebidas; don Antonio Toledano, Santa Marina, 1, bebidas; don Francisco del Cerro, Mayor de Santa Marina, 8, comestibles y bebidas; don Pedro García, Mayor de Santa Marina, 9, comestibles; don Francisco Liñán, Marroquines, 3, comestibles; doña Carmen García, Mayor de Santa Marina, 19, comestibles; don Manuel Norie, Mayor de Santa Marina, 15, comestibles; don Baldomero Gallego, Mayor de Santa Marina, 28, bebidas; don Joaquín Magán, Lagunilla, 53, comestibles.

Encontrando todos los artículos que expenden en buenas condiciones para el consumo.

Gobierno civil

Novillada El gobernador civil ha autorizado la corrida de novillos que se ha de celebrar en nuestra plaza el próximo sábado en la noche.

Sin noticias Con motivo de celebrarse hoy el cumpleaños de la Reina doña Cristina, no ha habido oficinas en este centro oficial.

TRIBUNALES

Valores orales Día 22.—Vista de la causa instruida en el juzgado de Montilla, por hurto, contra Rafael Ramos Medina. Defensor, señor Pavón; procurador, señor Ramírez.

Sentencia En la causa procedente del juzgado de Frente Obejuna, por insultos, contra José Jurado de la Torre, el tribunal ha condenado al procesado a un mes y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa.

SUSCRIPCIÓN

abierta para contribuir a los gastos que originan la verbena de Nra. Sra. de los Angeles, en el barrio de San Andrés. Suma anterior, 87 50.

Don Francisco Taradas Noguera, 5 pesetas; un devoto, 3; don Santos Hernández y señora, 5; don Manuel Varo Reinos, 10; casa viuda Na. el Manso, 10; doña Concepción Rodríguez Carr, 5; don Juan Jiménez, 5; don Sebastián Campos, 1; don José Antonio Arenas, 1; don R. fael Alonso Varas, 1; don Joaquín Crespo, 1; doña Rosario Ariza, 3; don Rafael Gremón, 5; doña Patrocinio López, 2; una devota, 1; una devota, 1; don Gregorio García y Quirós, 10; don Fernando Suárez Vacas, 5; don Faustino Llanes, 2; don Pedro Ferrada, 5; don Indalecio García Mateo, 10.

Suma y sigue, 183 50.

A nuestros suscriptores

Rogamos con gran encarecimiento a nuestros suscriptores de dentro y fuera de la capital, nos comuniquen cualquier deficiencia que encuentren en el reparto de envíos y venta de nuestros ejemplares, para corregirla inmediatamente.

El gobernador ha interesado se realicen inmediatamente las reparaciones necesarias para mejorar el servicio antes que tome otra clase de medidas.

El señor Suca ha llamado también a su despacho con tal objeto, al concesionario del servicio de teléfonos.

El festival a beneficio de los dementes

Trabajos de la comisión organizadora

Bajo la presidencia del gobernador civil, señor Suca Escalona, se ha reunido en su despacho oficial la comisión organizadora del festival que a beneficio de los acogidos del manicomio, se ha de celebrar el próximo día 26, festividad de Santa Ana.

Por la Diputación provincial, asistió el diputado don Antonio Natera Junquera; por el Ayuntamiento, el teniente de alcalde don Armando Lacalle de Castro; por el Colegio Médico, el doctor don Joaquín Gómez Aguado; el empresario del Ideal Cisneros, don Joaquín Guerrero Barca, y un redactor de «Diario de Córdoba», en representación de la prensa local.

El señor Suca, después de exponer el objeto de la reunión, con lo que se mostraron conformes todos los asistentes ofreciéndoles su decidida cooperación, manifestó que tenía pensamiento de publicar en los periódicos locales y en unos folios circulares, un requerimiento a los cordobeses para que asistieran a la plaza de toros la noche del festival.

El programa no está ultimado aún, pero podemos asegurar que se dividirá en tres partes; la primera, exhibición de varias películas de gran interés; segundo, concierto por el Real Centro Filarmonico Eduardó Lucena, y tercero, la parte de varié, en la que figurarán todos los artistas que en dicha fecha se encuentren actuando en los espectáculos de esta capital.

Los entreactos serán amenizados por la banda de música del municipio. Las galerías y puertas de entrada a la plaza, serán adornadas con plantas y flores, según ha ofrecido el municipio.

Esta mañana visitó el señor Suca el director de la banda municipal de música don Rafael Torres, con objeto de ultimar detalles, y al mismo tiempo le dio cuenta el gobernador de una idea que tiene en proyecto para dar mayor atracción a la función.

Trátase de que antes de comenzar la función la banda recorra las calles de la población, anunciando la celebración del festival.

La banda del regimiento de la Reina, según comunica el coronel de dicho cuerpo señor Gavarrón al gobernador, no podrá asistir por encontrarse ausente el día de la función.

Quedan suprimidos todos los pases de favor. Hoy ha conferenciado el gobernador civil con G. anada, al objeto de saber si había de recibir las ciento cincuenta docenas de clavijas que tenía pedidas para la postulación que harán las señoritas durante la función, habiéndosele contestado que llegarán a Córdoba el lunes por la noche o martes por la mañana.

Finalmente nos ha manifestado el señor Suca que ha conferenciado con doña Blanca Sánchez Guerra de Añear y doña Angeles Carbonell de Fresned, al objeto de interesarse que gestionen cerca de las señoritas de la aristocracia que tomen parte en dicha postulación.

Por esos barrios...

Se han descubierto varios metros de zanja en busca de una cloaca en la calle Claudio Marcelo que no se hallaba en el centro sino en otro sitio de ahí partió la equivocación, lamentable como todas las equivocaciones.

Aseguramos que nada sabemos de error en que se ha incurrido hasta que en la sesión del lunes próximo de los señores concejales, dejando descubierta la deficiencia que suponía falta de plano del subsuelo.

Será probable que los concejales de ello se ocuparon, no se acuerda asunto hasta que se repita algún error, que lamentaremos con ojos tristes, como ahora ha ocurrido, entonces volveremos a oír la petición del plano como indispensable, pues nuestros antepasados los depositarios de esos secretos, que deba conocer, comisión de Fomento, todo el personal técnico de la casa municipal.

Este trabajo es urgente, como lo muestra lo ocurrido en la calle Claudio Marcelo, en donde, por error, se levantó el piso en una gran extensión, y el caso es preciso que no se repita. Ha costado el dinero y se han perdido prestigio a la oficina de obras públicas municipales.

Como no tenemos habilidad para ir a todos, sentimos que los cronistas molestan a causa, y así hay un medio: evitar la causa, y así evita el efecto.

En la fábrica de Gas posee el plano de sus tuberías, la Sociedad de Paños de las aguas que fueron del Cabildo eclesiástico y la de Aguas públicas, tienen los suyos, y el Ayuntamiento cree de ese importante requisito; también lo han dicho los señores del consistorio, cosa que no ha debido causar extrañeza, porque en la comisión de Fomento debe saberse que no hay tal plano, de donde se deduce que esos detalles están en la memoria y que si ésta se derrite con los siglos del sol, haremos en una de las principales calles de Córdoba una plancha monumental.

Don Pedro

Martin Ponce

Problemas de Córdoba

El pasadizo del Pretorio

Es indudable que en las ciudades se vive bien, y que en nuestras casas disfrutamos de comodidades y alicientes que nos hacen la vida agradable, hasta el punto de que estamos convencidos de que no hay nada mejor; pero esta vida es una vida ficticia, artificial, que solo resistimos por efecto milagroso de la adaptación al medio.

El día que nos enteramos de que existen prados y bosques, valles y montañas, huertas y jardines frondosos, y nos decidimos a visitarlos, el asombro nos invade al ver que las plantas y las flores, ornato de los paseos públicos de nuestra tierra, y encanto de nuestros típicos balcones, resultan cloróticas y enfermizas comparadas con la vegetación pujante que por todas partes cubren los campos.

Y todavía es mayor nuestra admiración al recordar la constante preocupación producida por los sencillos cuidados que aquellas exigen para mal vivir, mientras que las que, frondosas y pimpantes, crecen en las laderas de las montañas y en las orillas de las acequias, no necesitan para la exuberancia de su desarrollo, más que la caricia del padre sol, el halago de la brisa y el beso del rocío, tres de las cosas de las que tantas veces hemos privado, en nuestras casas, creyendo que así prosperarían mejor.

Y esta vaga digresión que hemos hecho, nos conduce directamente a tratar, de la manera que tienen nuestros directores, que son todos aquellos que se mueven a la cabeza de los problemas de simplificar proyectos que podían ser grandes por tener la creencia absurda de que la rapidez en la acometividad es superior a la grandeza de la obra.

Nos referimos con esto a nuestra futura expansión por toda la zona comprendida en la carretera del Arsenal, conocida mejor por nosotros, por camino del Brillante, y cuya trayectoria bordea en intrincado zig zag, la mayoría de las hermosas huertas de campo de nuestra incomparable Sierra Morena.

Este camino de hoy, quizás mañana sea una gran avenida o una hermosa rambla, se va a comunicar con la ciudad por medio de un pasadizo, y permitid que no le llame de otra forma, que al decir de nuestros políticos ostenta el pomposo nombre de Paso Superior del Pretorio. Para llegar a la realización de este nexo de unión entre la ciudad y su sierra, salvando el obstáculo de las vías férreas, ha habido necesidad de remover toda la trama de la vieja política, poniendo en juego todas las influencias de los de abajo, para que de esta forma llegara, por medio del engranaje premioso y manido, al corazón de los influyentes superiores, que allá en la corte mueven con el impulso de un dedo toda la gran maquinaria de la vida de la ciudad provincial.

Muchos discursos, muchos telegramas, infinitos viajes a Madrid, unas veces por cuenta de los interesados en la realización del proyecto y otras por cuenta del municipio, ha costado que al fin la compañía de ferrocarriles acceda a la demanda de la ciudad, construyendo un paso superior que evitara las enormes molestias de hoy y que facilitara mañana el enorme tráfico comercial que por allí ha de desarrollarse.

Han empezado las obras al fin. Cuando aún no contaban los pilares primeros tres días de vida, quedaban desarbolados merced a la lentitud o casi paralización de las obras, por no sé qué causas insondables.

Don Pedro

Por esos barrios...

Se han descubierto varios metros de zanja en busca de una cloaca en la calle Claudio Marcelo que no se hallaba en el centro sino en otro sitio de ahí partió la equivocación, lamentable como todas las equivocaciones.

Aseguramos que nada sabemos de error en que se ha incurrido hasta que en la sesión del lunes próximo de los señores concejales, dejando descubierta la deficiencia que suponía falta de plano del subsuelo.

Será probable que los concejales de ello se ocuparon, no se acuerda asunto hasta que se repita algún error, que lamentaremos con ojos tristes, como ahora ha ocurrido, entonces volveremos a oír la petición del plano como indispensable, pues nuestros antepasados los depositarios de esos secretos, que deba conocer, comisión de Fomento, todo el personal técnico de la casa municipal.

Este trabajo es urgente, como lo muestra lo ocurrido en la calle Claudio Marcelo, en donde, por error, se levantó el piso en una gran extensión, y el caso es preciso que no se repita. Ha costado el dinero y se han perdido prestigio a la oficina de obras públicas municipales.

Como no tenemos habilidad para ir a todos, sentimos que los cronistas molestan a causa, y así hay un medio: evitar la causa, y así evita el efecto.

Martin Ponce

Vertical text on the right edge of the page, likely bleed-through or a margin note.

CARTA ABIERTA

Señor director de la LA VOZ. Muy señor nuestro: Con el asombro natural que el relato de toda inexactitud produce, leemos en el número correspondiente al 14 de julio actual, una información titulada «Villanueva del Duque» y suscrita por el correspondiente de ese periódico en aquel pueblo.

La nocturna del sábado

Reina extraordinaria animación para la corrida nocturna que se celebrará el próximo sábado. Los extraordinarios alicientes del programa unido a la novedad de la división del redondeo, es causa de que los aficionados estén deseosos de contemplar el nuevo espectáculo taurino.

Información telefónica

De Madrid

Madrid 21, 2'30 I. «La Gaceta». Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general: Disponiendo que los expedientes que se tramiten en los juzgados sobre modificación o anulación de los apellidos de Expositos y otros semejantes, se sustancien sin exacción de derecho en papel de oficio.

Melilla

Los moros reciben refuerzos. Melilla 21.—Varios confidentes afirman que los moros han recibido importantes refuerzos para seguir hostilizando a nuestras tropas. Un laud prisionero de los moros. Melilla 21.—El juez militar que entiendo en el sumario por la desaparición de un laud abandonado a ocho millas del Peñón, ha recibido noticias de que se encuentra prisionero de los moros en la posición de Bocoya.

Sucesos y denuncias

Un herido. En la Casa de Socorro ha sido asistido de contusiones de pronóstico reservado, José Orozco García, operario de la huerta «Marimón», que se las causó un individuo desconocido. Dicho individuo ingresó en el Hospital de Agudos. Reyerta. En el Gran Capitán cuestionaron José María Bruguera Rodríguez, resultando el primero herido de un botellazo en la cabeza, siendo curado en la Casa de Socorro.

LOCALES

Hoy, con motivo de ser el cumpleaños de S. M. la Reina doña María Cristina, no ha habido oficio en los centros y dependencias oficiales. Por tal motivo, no podemos facilitar las acostumbradas informaciones locales. Para fines del corriente mes se celebrará en C. B. a el enlace matrimonial de la señorita Carmen Jiménez Flores, vizcondesa de Termens, y el capitán de infantería don Luis Gómez de Villamedida, gentil hombre con ejercicio y servidumbre.

El cumpleaños de la Reina madre

Con motivo de celebrarse hoy el cumpleaños de la Reina doña Cristina, las tropas han vestido de media gala, y en los edificios públicos y muchos particulares se han visto colgaduras. Manifestaciones de Melquiades Alvarez acerca de la situación política. Melquiades Alvarez responde hoy al requerimiento que se ha hecho a los jefes liberales para que expongan su criterio en relación con la situación política actual.

Los rebeldes atacan con gran energía a nuestras fuerzas. Combates reñidísimos. Numerosos muertos y heridos

El comandante general de Melilla comunica que fuertes contingentes de rebeldes atacaron nuestras posiciones de Aman Ygueriben. Igualmente fué atacada por los kabilos la columna de protección del convoy que abastecía dichas posiciones. La lucha ha sido violentísima durante todo el día. Nuestras bajas son las siguientes: Fuerzas regulares, comandante Romero, herido grave, un muerto y cinco heridos; regimiento de San Fernando, un muerto y un herido; batallón de Cerinola, dos heridos; fuerzas regulares, capitán Zappino, herido grave; teniente Nevo, muerto; capitán Redondo, grave; teniente Martín Rosello, grave; un caído moro, herido grave; teniente Tomoss, caído; diez muertos y cuarenta y un heridos de tropas.

El nuevo avance de nuestras tropas

En el ministerio de la Guerra nos han comunicado que el alto comisario de España en Marruecos, da cuenta de que las tropas de la melilla Serriliana, con la cooperación de la policía indígena, una compañía de ametralladoras y las fuerzas del tercio extranjero, han efectuado un nuevo avance, partiendo de la posición de Dar Acoba, hasta Yebel, donde establecieron varios bloques en el límite de la kabilia de Beni Assan. La operación se llevó a cabo felizmente, no teniendo nuestras fuerzas más bajas que seis indígenas heridos, tres de ellos graves. El jefe de la melilla Serriliana, teniente coronel Orgaz, resultó con una herida en los dedos pulgar e índice de la mano izquierda.

Los moros atacan nuevamente

Melilla 21.—El enemigo atacó esta mañana de nuevo a las posiciones de Anval y Yguerem. El ataque fué violentísimo, obligando a nuestras tropas a pedir refuerzos, que les fueron enviados acto seguido y que los componían fuerzas de regulares, policía indígena, infantería, cinco compañías de cazadores, ametralladoras y artillería de montaña. El fuego duró todo el día, logrando nuestras tropas vencer la resistencia del enemigo. Las bajas sufridas son hasta ahora las siguientes: Regimiento de San Fernando, un muerto y once heridos. Cerinola, un muerto y dos heridos.

San Sebastián

San Sebastián 21.—Llegaron los infantes don Alfonso y don Gabriel, que estuvieron cumplimentando a la Reina doña Cristina. Mañana continuarán los infantes su viaje. Con motivo del cumpleaños de la Reina madre, se han recibido en Palacio numerosísimos ramos de flores y telegramas. En los álbums colocados a la entrada han firmado muchísimas personalidades. El coronado Alfonso XIII hizo las salvas de ordenanza. El ministro de la Guerra ha marchado a Hendaya, para recoger a su hija. Antes de partir entregó al gobernador militar un telegrama del alto comisario de España en Marruecos, comunicando el último avance de nuestro ejército.

SUSCRIPCIÓN

popular que en la Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores inicia para recaudar limosnas al objeto de confeccionar un nuevo manto e introducir mejoras en el paso de la Santísima Virgen, idea aprobada y bendecida por nuestro excelentísimo prelado, que se reserva el honor de cerrarla. Suma anterior, 12.803'75 pesetas; don Salvador Márquez y señora, 25; don Ramón Márquez y señora, 25; don Rafael Muro Ribón, 25; doña Carmen Belito Sisternas, 5; doña María O. n. 15; don Joaquín Velasco Nales, 10; una devota, 1; don Francisco Doval de San Román, 5; doña Soledad Urbano, viuda de Márquez, 25; don José Lora López Obrero, 5; don Rafael Hidalgo Espejo, 1; señorita Enriqueta Cabrera, 2; doña Adhida Cabrera, 2; doña Isabel López Olivar, 3; doña Juliana López Olivar, 3; don Luis Pérez Torrealba y señora, 5; doña Isabel Herrera López de Torres, 5. Señorita Encarnación Herrero López, 1; señorita Josefa Herrero López, 2; don Carlos Romero Becal, prestadero, 5; señorita Analía Romero Becal, 1; señorita María Romero Becal, 1; don Antonio Serrano García, 2; don Melés Andrés López, 15; doña Joaquina Luque de Andrés, 5; la niña Joaquina Andrés Luque, 1; la niña Luisa Andrés Luque, 1; la niña Dolores Andrés Luque, 1; el niño Melés Andrés Luque, 1; doña Carmen Pérez, 950; doña Catalina Herrera, 0'50; doña Concha Torrealba, viuda de Pérez, 2; una devota, 2; una devota, 1; don Alfredo Usano y de Tena, 5; don Pedro Zapalero, 10; y don Manuel García Bartolomé, 25. Suma, pesetas: 13.053'75. Se suplica a los hermanos y demás personas piadosas que deseen contribuir a tan meritoria obra, se sirvan enviar sus limosnas al hermano mayor don Agustín Marín, Don Rodrigo 98.

Plaza de Toros - IDEAL CINEMA

ESPECTÁCULO PREFERIDO POR EL PÚBLICO SELECTO. Hoy 22 de Julio de 1921, VIERNES ELGANTE, estreno, extraordinario acontecimiento, estreno de la espectáculo extraordinario, estreno de la película en 13 episodios, editada por la acreditada casa VITAGRAPH, titulada LA MANO INVISIBLE, actuando de protagonista el intrépido actor español Antonio Moreno, reputado como gloria del arte mudo, que tanto éxito alcanzó en las películas «La casa del odio», «El anziluz sin rostro» y «El monte del trueno». IDEAL CINEMA. Hoy 22 de Julio de 1921, VIERNES ELGANTE, estreno, extraordinario acontecimiento, estreno de la película en 13 episodios, editada por la acreditada casa VITAGRAPH, titulada LA MANO INVISIBLE, actuando de protagonista el intrépido actor español Antonio Moreno, reputado como gloria del arte mudo, que tanto éxito alcanzó en las películas «La casa del odio», «El anziluz sin rostro» y «El monte del trueno». IDEAL CINEMA. Hoy 22 de Julio de 1921, VIERNES ELGANTE, estreno, extraordinario acontecimiento, estreno de la película en 13 episodios, editada por la acreditada casa VITAGRAPH, titulada LA MANO INVISIBLE, actuando de protagonista el intrépido actor español Antonio Moreno, reputado como gloria del arte mudo, que tanto éxito alcanzó en las películas «La casa del odio», «El anziluz sin rostro» y «El monte del trueno». IDEAL CINEMA.

De Provincias

Bilbao. Huelga resuelta. Bilbao 21.—Ha quedado resuelta la huelga del personal de las cocheras de la empresa de tranvías, habiéndose comprometido los patronos a admitir el personal despedido. Detenciones. Bilbao 21.—En Berona han sido detenidos dos nacionalistas que, en unión de otros autores, egredieron a varios jóvenes de la liga monárquica. Burgos. Las fiestas de la Catedral. Burgos 21.—Esta mañana se celebró con gran solemnidad la ceremonia del traslado de los restos del Cid y Gimen, desde el Ayuntamiento a la Catedral. El Rey estuvo en el Ayuntamiento, donde se levantó el acta del traslado de los restos en la Sala Capitular, con asistencia del ministro de Instrucción y las autoridades. Firmaron el acta el Rey, el alcalde y el ministro de Instrucción. Seguidamente se organizó una procesión cívico-religiosa, en la que figuraban representaciones del Ayuntamiento, la Diputación, el Ayuntamiento de Valencia, entidades y corporaciones oficiales y clero. En la comitiva figuraba un arjón de artillería, detrás del cual iban el Rey de uniforme y el general Calvo. Ante la Catedral se había instalado una tribuna, desde la cual presenciaron el paso de la procesión la Reina y la señora de Aparicio, acompañadas del general Benlloch. Las tropas desfilaban seguidamente ante el arjón en columnas de honor. La banda municipal interpretó una marcha fúnebre. El inmenso gentío que se había congregado vitoreó entusiastamente a los Reyes. Por la tarde se celebra una corrida de toros en la que serán rejonados dos novillos.

De Provincias

Bilbao. Huelga resuelta. Bilbao 21.—Ha quedado resuelta la huelga del personal de las cocheras de la empresa de tranvías, habiéndose comprometido los patronos a admitir el personal despedido. Detenciones. Bilbao 21.—En Berona han sido detenidos dos nacionalistas que, en unión de otros autores, egredieron a varios jóvenes de la liga monárquica. Burgos. Las fiestas de la Catedral. Burgos 21.—Esta mañana se celebró con gran solemnidad la ceremonia del traslado de los restos del Cid y Gimen, desde el Ayuntamiento a la Catedral. El Rey estuvo en el Ayuntamiento, donde se levantó el acta del traslado de los restos en la Sala Capitular, con asistencia del ministro de Instrucción y las autoridades. Firmaron el acta el Rey, el alcalde y el ministro de Instrucción. Seguidamente se organizó una procesión cívico-religiosa, en la que figuraban representaciones del Ayuntamiento, la Diputación, el Ayuntamiento de Valencia, entidades y corporaciones oficiales y clero. En la comitiva figuraba un arjón de artillería, detrás del cual iban el Rey de uniforme y el general Calvo. Ante la Catedral se había instalado una tribuna, desde la cual presenciaron el paso de la procesión la Reina y la señora de Aparicio, acompañadas del general Benlloch. Las tropas desfilaban seguidamente ante el arjón en columnas de honor. La banda municipal interpretó una marcha fúnebre. El inmenso gentío que se había congregado vitoreó entusiastamente a los Reyes. Por la tarde se celebra una corrida de toros en la que serán rejonados dos novillos.

Tetuán

El general Berenguer visita las posiciones. Tetuán 21.—En el cuartel general de Jaramilla, celebró una conferencia el general Berenguer con los generales Manzano, Marzo y Barrera, dándoles instrucciones para los próximos avances. Después recorrieron las posiciones conquistadas regresando al campamento al anochecer. Se han sometido varios aduares.

LA BOLSA

Table with market data including interior, exterior, and various financial indicators.

DE LLERENA

Para el señor alcalde.—Yo soy indecible en cuanto a considerar eficaces ciertos ruegos dirigidos a los alcaldes: es más, creo que en no pocos casos, su efecto es contraproducente, y tanto más, si ellos van enderezados a pedir moralidad en las costumbres, respecto a las leyes y derechos de los pacíficos ciudadanos. Yo me he figurado siempre que es una modalidad de la psicología de todo alcalde que se estime, hacer precisamente lo contrario de aquello que de él se demanda. Sin embargo, por esta vez, mi criterio admite una excepción. A ello me obliga la actuación de S. S. desde que rige los destinos de este pueblo. Su señoría, señor Espadilla, ha merecido muy sinceros elogios de cuantos por vivir atejados del ambiente de lucha en que se desenvuelve la política local, solo ven la actuación de la primera autoridad municipal, bajo un aspecto justo y desapasionado. Y porque creo en su buen deseo, le ruego ponga empeño en los hechos que le voy a denunciar. El señor alcalde ignora, sin duda, que es imposible transitar por las calles. Una turba de muchachos obstruye constantemente las aceras con sus juegos, dándose más de una vez el caso de rodar por el suelo a algún pacífico viandante. Aquellos tréchos que los chicos dejan libres, los ocupan los mayores formando corrillos que impiden circular. También, no solo ya en las afueras de la población, sino en las calles más céntricas, promueven los muchachos sendas batallas a pedrada limpia, que siempre se ven con la descalabrada de algunos de los contendientes o de algún pacífico «neutral», que tenga la mala ocurrencia de pasar por el campo de batalla. El vicio de la blasfemia ha tomado en este pueblo proporciones inauditas. Se blasfema en los momentos de conturbación de ánimo, a la más pequeña irritabilidad, y se blasfema... hasta por gracias, señor alcalde. A no pocas señoras les he oído comentar con amargura y vergüenza, que cuantas veces van a paseos o asisten a espectáculos públicos, han de ver a ciertas «damiselas», que luciendo desde las más absurdas toilette, hasta el clásico pañolón, van con su desecoc y arbitrarios ademanes, demostrando su indigna condición de frutos de prostibulo y provocando tales comentarios de los «muchos», que harían enrojecer a más de un sargento de carabinieri. Y mientras sucede lo relatado, la policía, a las órdenes de S. S., fieles al compromiso que parece haber contraído, de imitar a la consabida carabina de Ambrosio, permanece, no sé donde, pero si acaso, que cumpliendo su misión desde luego no está. Aunque sucede más, que no ahora dejo, y creo que S. S. ha de poner celo a tales desfueros, tenga por bien seguir que la opinión imparcial le quedará agradecida y no le escatimará sus aplausos.—Gómez y Jiménez. 19 7 921. ENRIQUE TORRES PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRA DE HORMIGÓN ARMADO. Para informes y detalles: Avenida de Canalejas, 7, dp.º CORDOB.

El repartimiento general

El concejal don Francisco Salinas, nos ha manifestado, que el asunto de la cobranza del repartimiento general, aunque ha visto en su reciente viaje a Barcelona que es casi imposible el llevarla a cabo, no obstante, cree debe intentarse en Córdoba, con el objeto de procurar con sus recursos atender a la nivelación del presupuesto. Queda complacido el señor Salinas, y por nuestra parte sólo deseamos que el Ayuntamiento active lo posible la cobranza de sus arbitrios, para que, de este modo, llegue cuanto antes a emprender mejoras urbanas de las que tan necesitada está la población.

Plaza de Toros DE BELMEZ

El próximo día 25, festividad del Apóstol Santiago, se celebrará una gran corrida de cuatro toros de la ganadería de D. Antonio Natera (antes Castellones), por los afamados diestros Diego Mazquiarán (Fortuna) y Bernardo Muñoz (Carnicerito). Habrá trenes especiales de las líneas de Peñarroya, que facilitarán la asistencia de los aficionados, como también los de la línea de Córdoba, con el restablecimiento de los trenes carretas.

Edición de la mañana

Un concurso literario

La Real Sociedad Económica de Amigos del País, que recientemente organizó un concurso literario...

En dicha fecha se cumple el séptimo siglo del natalicio del legislador y poeta, vinculado a la ciudad de Córdoba por memorables sucesos históricos.

Para conmemorar dicha fecha ha organizado la Económica un concurso literario, en el que se premiarán las mejores monografías sobre los siguientes trabajos de investigación:

Primer premio: Córdoba en el reinado de Alfonso X.

Premio: Cantidad en metálico y título de socio de mérito de la Económica.

Premio: Una magnífica pluma de plata en elegante estuche, regalo del excelentísimo señor don Adolfo Pérez Muñoz, reverendo obispo de Córdoba, y una cantidad en metálico, cedida por la Real Academia Cordobesa.

Las condiciones a que ha de ajustarse este concurso, son las que siguen:

I. Los trabajos deberán ser presentados hasta el 15 de Diciembre próximo, en la Dirección del «Boletín» (calle Maese Luis, número 11, Córdoba).

II. Si alguno de los autores quebrantase directa o indirectamente el anonimato, quedará sin opción a premio.

III. Para alcanzar el premio deberán las obras tener por sí mérito suficiente, no bastando el relativo.

IV. La junta directiva de la Sociedad Económica nombrará a su tiempo un jurado competente que califique los trabajos presentados y formule la propuesta que proceda en justicia, haciéndose público el resultado; y

V. Las monografías premiadas se publicarán por la sociedad patrocinadora del concurso, si se juzga conveniente.

LOCALES

Nos comunica don José García La O, que el sábado último, al retirarse a su domicilio por la noche, a la salida de la Puerta de Sevilla, fué agredido por unos desconocidos...

En el expreso de anoche marchó a Madrid el jefe provincial del partido liberal, don José García Martínez.

Se detendrá solamente unas horas en Madrid, para continuar su viaje hacia San Sebastián, en donde permanecerá hasta el día siete de Octubre, fecha en la que, por cumplirse los cinco años del fallecimiento del que fué su jefe político, don Antonio Barroso, se celebrará el traslado de los restos mortales, desde el panteón de los señores de Vega Seoane, en el que ahora descansan, al panteón familiar instalado en el cementerio de aquella ciudad.

— Llegaron en el expreso de Málaga, la distinguida esposa e hijos del comisario de Guerra, nuestro distinguido amigo don Gonzalo Fernández de Córdoba y Caballero.

— Anoche, en el expreso, salió para Madrid el notario de esta capital don Joaquín Villalonga Munar.

— También marchó en el mismo tren el rico propietario don Alfonso Porrás Rubio.

— Regresaron a esta capital el diputado provincial don Antonio Gómez Godino, y el ingeniero de la cuarta división de ferrocarriles, don Diego Álvarez de los Corrales.

— Pasó por esta capital, en el expreso de anoche, el espada malagueño José Gómez «Joseito».

— El presidente de la sociedad «Rubio», (agrupación musical y coral) don Manuel González Fernández, se atenta besamano, nos invita a la inauguración de la sociedad y al festival que ha de celebrarse en su domicilio, Diego Méndez 1 y 3, el próximo domingo a las seis de la tarde. Agradecemos al señor González la atención.

— Nos escribe don José Fernández, de Hornachuelos, haciéndonos constar que, sin duda, por un error de nuestro corresponsal en aquel pueblo, al dar cuenta de la novillada que se celebró, con motivo de las fiestas últimas, no dijo que él y los demás lidiadores fueron a la plaza y actuaron hasta el final de la corrida, suponiendo que, como se prometió, habría de iñarse formalmente un novillo. Queda complacido nuestro comunicante.

— Automovilistas. — El mejor neumático que pueden utilizar es el «Fisk», y disponemos de grandes existencias de cubiertas lisas y Sport (Non Skid) reforzadas. Diríjanse a la casa «López Belmonte, Maquinaria Agrícola, S. A.», sucursal de Córdoba, Avenida de Cervantes, número 16 (local de la S. A. Cros).

Sucesos y denuncias

Pobre chico. En la casa de socorro ha sido asistido de una herida en el mentón el niño Angel Montaña, que le fué causada por la joven Magdalena Valbuena Camas.

Un atropello. Un carro arrolló en la plaza de Colón el coche de don Rafael Garrido, causándole desperfectos de alguna consideración.

El carrero se dio a la fuga y el vehículo es propiedad de Manuel Casana, que vive en el número 26 de la calle Mayor de Santa Marina.

En la Casa de Socorro. Durante el día de ayer fueron asistidas en la Casa de Socorro las personas siguientes:

Marcelino García Lorente, de herida contusa pómulo izquierdo; José Orozco García, de dos heridas contusas en el cráneo y contusión en el antebrazo derecho; José María Burque López, de herida contusa en el parietal izquierdo; Francisco Crespo Morales, de extracción de un cuerpo extraño en el oído derecho; Francisco Ruiz Alonso, de herida incisiva en el dedo medio de la mano izquierda; Rafael Santa Cruz Vargas, de herida por mordedura de perro en la pierna derecha; Ángel Montaña Navas, de herida contusa en el mentón; Rafael Escobar Cívico, de herida contusa en el occipital; José Torrerías Higuera, de esguince en la mano derecha; Antonio Roldán Torres, de contusión de segundo grado en el pie izquierdo; Enrique Sánchez Díaz, de erosiones y confusiones en diferentes partes del cuerpo; Luis Garay Romero, de herida contusa en el parietal izquierdo; y Felipe García Mora, de erosión y epitelosis.

DE LINARES De Puente Genil

Regreso de Bailén, donde están celebrándose fiestas en conmemoración de la batalla, reinando más animación que nunca; han llegado el insignie Ortega Munilla y el notable escultor Justino Higuera, para inaugurar el monumento, hubo misa de campaña ayer mañana y la oyó con devoción el pueblo en masa.

Por la noche hubo baile de sociedad y gran función de teatro.

— Ha sido ascendido a inspector de agencias del Banco Español de Crédito, don Servando García Mateos, que actualmente dirige la sucursal en esta plaza; al conocer la noticia nos alegramos de este ascenso, a la par que sentimos la ausencia de un gran amigo.

Don Servando García ha conquistado el puesto que va a ocupar a fuerza de su trabajo, pues ha sido un esclavo de su deber y se ha sacrificado por la prosperidad de dicha entidad.

— En el expreso de anoche marchó a Madrid el jefe provincial del partido liberal, don José García Martínez.

— Ha regresado de Madrid, después de ganar, tras grandes trabajos, una plaza de abogado del Estado, nuestro querido amigo don José Ferrández Arroyo y Caro.

El señor Ferrández Arroyo ha sido destinado a Lérida y dentro de unos días marchará a tomar posesión.

— Con este motivo están recibiendo muchas enhorabuenas los señores de Ferrández Arroyo, a las que deben unir la nuestra.

— Muy en breve se inaugurará un nuevo teatro que don Rafael Borraz está construyendo en el hermoso paseo de Linares; todo es de piedra y de grandes dimensiones. Auguramos un gran negocio a su propietario. Con este nuevo teatro contamos ya con cuatro, y entre ellos el hermoso «Olimpia», del señor Berenguel.

— Para la feria de agosto tendremos tres grandes corridas de toros; corren los nombres de Chicuelo, Sánchez Mejías, Belmonte, Granero y Belmontillo; ya mandaremos el programa definitivo.

La feria este año, según todos los indicios, va a revestir una gran importancia; y son innumerables las cartas que hoy en esta alcaldía en demanda de sillas para instalar casetas de juguetes, circos y otros espectáculos propios de estos días; es de advertir que desde el año pasado quedó suprimido todo impuesto y los feriantes no tienen que pagar ni un solo céntimo por concepto de vía pública, ni por ningún otro estilo, pues hasta las propinas y los regalos a los empleados se han suprimido.

El cartel de feria se está haciendo y nada puede adelantarse con respecto al programa de festejos, pero he oído hablar de fiesta de aviación, concurso hípico y otros números nuevos para nosotros y que seguramente han de tener un gran éxito. A lo que se ve, este año tendremos tal concurrencia de forasteros, que serán insuficientes las fondas y casas de huéspedes. Así sea.

— En el Teatro-Circo actúa el trío Rosa, cuya labor no entusiasma al público, pues aparte del número de canto flamenco, el trío Rosa es una cosa muy «cosa». El público ha concurrido en mayor número del que se esperaba, pues los precios son caros y de ello protesta todo el mundo.

En el Cine La Alegría se proyecta «Panther», película americana, que es del agrado del público que concurre a dicho Cine; todas las noches se agotan las entradas. Lástima que no tenga este Cine un pequeño escenario para que pudieran traer algunos números de variedades.

— Con objeto de pasar el verano, hace unos días se encuentra en esta nuestro querido paisano el notable cirujano don Enrique Moreno Melgar. Sea bien venido. — Corresponsal.

— En el expreso de anoche marchó a Madrid el jefe provincial del partido liberal, don José García Martínez.

— Ha regresado de Madrid, después de ganar, tras grandes trabajos, una plaza de abogado del Estado, nuestro querido amigo don José Ferrández Arroyo y Caro.

El señor Ferrández Arroyo ha sido destinado a Lérida y dentro de unos días marchará a tomar posesión.

— Con este motivo están recibiendo muchas enhorabuenas los señores de Ferrández Arroyo, a las que deben unir la nuestra.

— Muy en breve se inaugurará un nuevo teatro que don Rafael Borraz está construyendo en el hermoso paseo de Linares; todo es de piedra y de grandes dimensiones. Auguramos un gran negocio a su propietario. Con este nuevo teatro contamos ya con cuatro, y entre ellos el hermoso «Olimpia», del señor Berenguel.

— Para la feria de agosto tendremos tres grandes corridas de toros; corren los nombres de Chicuelo, Sánchez Mejías, Belmonte, Granero y Belmontillo; ya mandaremos el programa definitivo.

— Con objeto de pasar el verano, hace unos días se encuentra en esta nuestro querido paisano el notable cirujano don Enrique Moreno Melgar. Sea bien venido. — Corresponsal.

— En el expreso de anoche marchó a Madrid el jefe provincial del partido liberal, don José García Martínez.

— Ha regresado de Madrid, después de ganar, tras grandes trabajos, una plaza de abogado del Estado, nuestro querido amigo don José Ferrández Arroyo y Caro.

El señor Ferrández Arroyo ha sido destinado a Lérida y dentro de unos días marchará a tomar posesión.

— Con este motivo están recibiendo muchas enhorabuenas los señores de Ferrández Arroyo, a las que deben unir la nuestra.

— Muy en breve se inaugurará un nuevo teatro que don Rafael Borraz está construyendo en el hermoso paseo de Linares; todo es de piedra y de grandes dimensiones. Auguramos un gran negocio a su propietario. Con este nuevo teatro contamos ya con cuatro, y entre ellos el hermoso «Olimpia», del señor Berenguel.

— Para la feria de agosto tendremos tres grandes corridas de toros; corren los nombres de Chicuelo, Sánchez Mejías, Belmonte, Granero y Belmontillo; ya mandaremos el programa definitivo.

— Con objeto de pasar el verano, hace unos días se encuentra en esta nuestro querido paisano el notable cirujano don Enrique Moreno Melgar. Sea bien venido. — Corresponsal.

— En el expreso de anoche marchó a Madrid el jefe provincial del partido liberal, don José García Martínez.

— Ha regresado de Madrid, después de ganar, tras grandes trabajos, una plaza de abogado del Estado, nuestro querido amigo don José Ferrández Arroyo y Caro.

El señor Ferrández Arroyo ha sido destinado a Lérida y dentro de unos días marchará a tomar posesión.

— Con este motivo están recibiendo muchas enhorabuenas los señores de Ferrández Arroyo, a las que deben unir la nuestra.

Indicador religioso

Santo de hoy. — Santa María Magdalena, penitente.

Mañana: San Apolinar y San Liborio. Jubileo circular. — Parroquia de Santiago. Don Rafael Salinas Diéguez, por su intención.

Buen Pastor. — A las nueve fiesta solemnemente a Santa María Magdalena, con S. D. M. de manifiesto, y sermón, que predicará el señor rector de la parroquia del Sagrado.

NUEVOS PRECIOS. Ponemos en conocimiento del público, que visitados algunos establecimientos de esta localidad, hemos podido apreciar que en el establecimiento de Alfonso Tirado han sido rebajados de precio una infinidad de artículos, vendiéndose hoy medias de seda con costuras al limitado precio de pesetas 3.50, calcetines para caballero y niño, perfumería y otros muchos artículos, a precios verdaderamente increíbles; en una palabra, que para comprar barato y buenos artículos, hay que visitar el establecimiento de Alfonso Tirado.

Divulgaciones. La fiebre taurina. Estamos en plena temporada. La tauromaquia es el tema preferente de todas las conversaciones; invade las columnas de la prensa; caldea las imaginaciones juveniles de los aficionados; y las seducidas mentes de los empresarios; acucia a los diestros, impulsándolos a desafiar cada día más los riesgos de la profesión; empuja a unos hacia el más allá, hacia el perfeccionamiento de su arte y el acopio de billetes; derriba a otros con el desaliento y el desencanto; equivoca a los más y corona a los menos con los laureles del triunfo. Ruda como ninguna en esta lucha, en la que los términos medios están vedados y los extremos coinciden con las más distantes y opuestas posiciones en que puede caer el luchador.

Y esta refriega épica, tinta en sangre y estridente unas veces, sombría, apagada y muda otras, es seguida por casi todos los habitantes de la península. Vibra el teléfono diariamente muchos minutos y a veces horas, relatando proezas y desventuras, y estas vibraciones hacen luego gemir las prensas, para luego vibrar otra vez en infinitos ecos por todos los ámbitos de la ciudad.

V en el relato y en el comentario vibra también la voz trémula de la pasión; y unos hombres aficionados y literatos a un tiempo, que han tenido que especializarse en esta especialización única del periodismo español, actúan de notarios de la fe pública en las corridas, levantando prolifas actas de los acontecimientos taurinos, de tanta trascendencia, que son escasos los periódicos que se aventuran a eliminarlas de sus columnas.

Y por no ser suficiente la nota seria y en ocasiones monótona de las corridas de toros, hubieron de idearse las corridas bufas, y al lado del torero trascendental y trágico, se levantó triunfante el torero bufo, la representación liviana de lo superficial y lo grotesco. Y este es el castigo que ha sufrido la fiesta nacional en lo que tiene de más vulnerable, en sus ribetes de flamenquismo trascendental.

A lo salvaje también sustituyó lo ridículo. Terminaron (debieron terminar) las capeas, aprendizaje forzado de los émulos de Montes, y los educandos de toreros se vieron reducidos a esas lecciones sueltas de los tentaderos, y también a las aulas de las escuelas taurinas, de donde surgió el becerrismo. Hay muchos becerristas entre los diestros que gozan fama y cobran billetes; pero al lado de ellos se han destacado victoriosos esos otros toreros, dominadores, inteligentes, arriscados y graciosos, que tomando a chunga el toro, hacen mofa de sus compañeros los trascendentales y demuestran mejor que éstos el dominio del hombre sobre la bestia.

Esamos en plena fiebre. Véase en Córdoba cómo interesan las cuestiones taurinas y se discuten y se comentan con más calor que aquellos problemas que afectan al porvenir de la ciudad o de la nación.

Todas las semanas tenemos corrijas, y el público acude a ellas ávido de emociones nuevas; pero sólo consigue divertirse cuando le representan la parodia del toro.

La fiesta se afemina y se pervierte, en una derivación hacia lo liviano y breve, como el teatro clásico fué derivando hacia el varietés.

El pueblo necesita de la tauromaquia en pequeñas y continuadas dosis, ya que no puede soborear, porque no hay quien se le ofrezca, el plato fuerte, el toro y varonil de una corrida de toros; cinco o seis de trescientos cincuenta kilos. Y así se han dado las capeas de la velada de Santa Marina, y las charlotadas nocturnas y las bufonadas en plaza partida...

Y para reforzar la dosis tendrá que saborear la corrida de toros del día de Santiago en esta capital, donde tomará Serranito la alternativa de manos de Camaró, o la del mismo día en Belmez, donde lucirá su arte y sus arreos Fortuna y Carnicerito.

Estas corridas y otras análogas, constituyen hoy la suprema aspiración de los aficionados. Y no lo decimos porque el cartel sea malo, sino todo lo contrario, porque tenemos la evidencia de que es lo mejor que hoy puede ofrecerse en tauromaquia. Porque ya sabemos bastante de los fenómenos consagrados de primera fila...

Y la fiebre de la afición sigue creciendo.

El hombre gris.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA. Colosal corrida para la tarde del día 25 de Julio de 1921, a las seis en punto.

BENEFICIO DEL PÚBLICO. Se lidiarán seis escogidos ejemplares de la famosa ganadería de los Sres. Hijos de don Andrés Sánchez de Coquillas, vecino de Salamanca, por las cuadrillas de los notables diestros Juan Silvestri, José Flores (Camaró) y Francisco Gutiérrez (Serranito); que tomará la alternativa, el primero de México y los dos últimos de Córdoba.

El matador Silvestri cederá galantemente en obsequio al público cordobés, su puesto de antigüedad, para que Camaró sea el que dé la alternativa al paisano Serranito.

SOMBRA, 5 pesetas. — SOL, 250.

ALMACEN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS. Camas de Madera y Muebles. Alfonso Redondo. Duque de Hornachuelos, 7. — CORDOBA. Ventas a plazos y al contado.

GRAN FUNERARIA CATOLICA DE J. José Antonio Moreno Mesa. POMPEYOS, NÚM. 7. — CORDOBA. — TELÉFONO 30. Economía y prontitud.

Mantequilla fresca sin sal, fabricada en el día, se vende en CONFITERIA SUIZA. LA FABRIL AGRÍCOLA CASTILLEJO Y ROSES. Casa Central en CORDOBA. Avenida de Cervantes, 10A.

Productores de Aceite, S. A. Capital social: 10 000.000 de pesetas. Compra-venta de aceites de oliva. Oficina: Gran Capitán, 36. — Córdoba.

FARMACIA EL GLOBO CORDOBA DROGUERIA. Alfonso XIII, 52.

Gran Balneario Victoria --- CADIZ. LA MEJOR PLAYA DE ANDALUCIA. TEMPORADA VERANIEGA DEL 1.º JULIO AL 30 SEPTIEMBRE. Baños de Mar, templados; Restaurant de primer orden, Salón, Recreos, Varietés, Servicio especial de Coches, Automóviles y Tranvía, hasta altas horas de la madrugada.

TEJADA Y GARCIA. Coloniales por mayor. Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24. — Córdoba.

Sociedad Hispano-Americana. Avenida de la Libertad, 27. San Sebastián.

Catálogos ilustrados gratis. Garantizamos nuestros artículos hasta el extremo de admitir la devolución del artículo dentro de los ocho días de recepción. Vendemos a 12, 15, 20 y 25 meses de crédito.

Máquinas de escribir «Woodstock», LA MÁS LIGERA, MÁS BONITA Y MÁS BARATA AL CONTADO, 900 PESETAS EN 30 PLAZOS DE 40, 1.200. Agencia de la provincia: EDUARDO ARÉVALO PÉREZ DE LARA. CLAUDIO MARCELO, 5. — CORDOBA.

Anoche en los espectáculos

El Royalty Victoria estuvo concurridísimo, favorecido también por la gran afluencia de público en la Victoria, donde correspondió tocar a la banda municipal.

Actuó la aplaudida conzonetista Luz Imperio, y a continuación Los Pujales, que continúan haciendo las delicias del público. Los intermedios fueron amenizados, como todas las noches, por la banda militar del regimiento de la Reina.

Se anuncia para en breve la reaparición de Pilar García.

En el Ideal Ciueña, de la plaza de toros, se exhibió anoche la graciosísima película cómica titulada «Tomás», «Olimpio aéreo», cuyas astracanadas hicieron reír de buen grado a toda la concurrencia. Fué muy aplaudida la simpática conzonetista Luisita Picó, como asimismo la hermosa bailarina Dorita Ceprano.

Plaza de Toros DE CORDOBA

Grandioso acontecimiento taurino para la noche del 23 de Julio de 1921 A LAS ONCE EN PUNTO. Reparación del famoso Charlot (hispa y su nueva y escogida Troupe, los que en plaza entera matarán dos erales de la célebre ganadería de D. Florentino Sotomayor.

Después, a la vista del público, se hará la división de la plaza, lidiándose cuatro novillos, dos de D. Florentino Sotomayor y dos de D. Antonio García Pedrajas, en plaza partida, espectáculo no visto en Córdoba desde el año 1888, que mataron reses del Marqués de la Fuensanta los diestros Hito, Bocanegra, El Melo y El Marinero.

Los toros de plaza partida serán lidiados por las cuadrillas de los diestros José Domínguez, de Córdoba; Miguel Salva, de Sevilla; Julio Fullert (Facultades), de Palma del Río, y José Catalá (Habana), de Valencia.

Para más detalles, véanse programas de mano. Habrá medias entradas para señoras, niños y militares sin graduación.

Roses, Gómez y C. ALMACÉN DE HIERROS. Grandes existencias del más acreditado cemento marca ASLAN. Avenida de Canalejas, 4. — Córdoba.

Información telefónica

De Madrid

Madrid 22 (3'30 a 5 m.)

Muerte extraña

Esta tarde ha fallecido repentinamente en su domicilio el súbdito holandés Gastón Colard. Asegúrase que la muerte le sobrevino después de haber ingerido una droga que acostumbraba a tomar para dormirse.

El asesinato de Madurell

El juez del distrito de Buenavista, que entiende en el asesinato del patrono Madurell, ha recibido hoy declaración de la esposa de la víctima, a la que notificó de que podría mostrarse parte en la causa nombrando acusador privado, como así lo hará.

La denuncia de «El Liberal»

El señor Millán de Priego nos recibió esta noche, diciéndonos que la denuncia contra «El Liberal» no había sido orden suya.

La orden de recogida de ejemplares partió del juez del distrito del Congreso.

La sustracción de billetes en el Banco de España

Está siendo objeto de muchos comentarios la noticia de la desaparición de billetes en el Banco de España con ocasión del transporte a Barcelona de cuatro millones en billetes.

Asegúrase que uno de los empleados encargados del recuento de los billetes advirtió que otro empleado que con él trabajaba, se apartó entregando a un individuo que decía ser pariente suyo, un paquete.

El indicado empleado ha prestado declaración, afirmando que lo que entregó a su pariente era un paquete de tarjetas.

En el asunto interviene el juez del Congreso.

El conflicto del ramo de construcción.

Una comisión de obreros del sindicato de construcción, estuvo hoy entrevistándose con el gobernador civil, al que hablaron del boicot que el sindicato mantiene contra algunas obras que pertenecieron al señor Madurell.

Después de la conferencia, el gobernador recibió a los periodistas, mostrándoles un documento que habla acerca de la solución del conflicto.

Comentarios políticos.—La actitud del señor Maura.

Está siendo el tema de todos los comentarios en los círculos políticos, la actitud del señor Maura.

Afirmase que el ilustre político está firmemente convencido de que los partidos históricos no volverán a gobernar.

Hace falta, no partidos, sino hombres de una gran capacidad que puedan llevar a cabo la obra regeneradora que necesita España, apartándose de los procedimientos que han venido siguiéndose hasta ahora.

Acerca de esta actitud, se decía hoy que sería posible incluso que en el Gobierno que el señor Maura formase, entraran los señores Lerroux, Vázquez de Mella, Senante y conde de Romanones.

De cualquier modo, se tiene descartado que Maura no presidirá ningún gobierno homogéneo conservador.

Las propagandas de don Melquiades.

Se sabe que don Melquiades Alvarez, después de ir a Vigo, se propone recorrer las provincias de Murcia, Granada y Barcelona, en viaje de propaganda.

Maura y los liberales.

Asegúrase que en el caso de que el señor Maura constituyese gobierno en el mes de octubre, no tendría la oposición de los liberales.

A Santander

El señor Millán de Priego ha manifestado a los periodistas que los Reyes saldrían hoy con dirección al Palacio de Miramar.

Ha salido con dirección a Santander el vizconde de Eza, quien, antes de partir, confirió con el jefe del Gobierno señor Allendesalazar, acerca de la situación actual. Dijo que era preciso reanudar las Cortes lo antes posible, para resolver los numerosos asuntos que reclaman la atención del ministerio. Las Cortes se abrirán en Octubre.

Novillada en Madrid

Se ha celebrado la anunciada corrida nocturna, en la que han tomado parte los Charlots, Salvador Mejías y el debutante Arias.

Los novillos lidiados, de Traperro, cumplieron, a excepción de dos de ellos que resultaron mansos, siendo foguados.

Charlot y Llapisera hicieron diversos juguetes que divertieron al público.

Salvador Mejías estuvo aceptable con uno de sus novillos y regular en otro. Recibió un aviso.

Arias estuvo desgraciado y mal.

De Provincias

Barcelona

Banquete a un periodista.

Barcelona 21.—Los periodistas han cenado con un banquete al director del «Mercantil de Manila», don José Salas.

Asistieron el presidente accidental de la Asociación de la Prensa, señor Pérez Carrasco, y el presidente de la Asociación de periodistas catalanes, señor Bofill.

Ambos discursaron elogiando al señor Salas y la labor que en pro de España está realizando al frente de su periódico.

El señor Salas agradeció el homenaje, diciendo que en Filipinas se ha producido en los últimos tiempos un intenso movimiento en favor de la intensificación de relaciones con España.

El consejo permanente de la Mancomunidad.

Barcelona 21.—El consejo permanente de la Mancomunidad ha acordado que la reunión de la asamblea general tenga lugar el próximo día 30 de Agosto.

Robo y amenazas de muerte.

Barcelona 21.—Ha ingresado en la cárcel un sujeto llamado Eduardo León Gracia, que en compañía de otro conocido por el «Valenciano», se presentó al encargado de una obra, en la calle de Elna, llamado Francisco Fortuna, al que, poniéndole un revólver en el pecho, robaron cuatrocientas pesetas en billetes.

Concurso de tiro.

Barcelona 21.—El general Weyler pasará mañana por ésta para asistir al concurso de tiro que ha de efectuarse en Castellterrsol.

Burgos

Marcha de los Reyes.

Burgos 21.—Después de la corrida los Reyes salieron en automóvil para San Sebastián, siendo despedidos por las autoridades e inmenso gentío que les vitoreó entusiastamente.

La despedida que se tributó a los Soberanos fue cariñosísima, asistiendo todos los representantes en Cortes, las autoridades y comisiones de los pueblos.

También han marchado los individuos del orfeón de Azcoitia y la banda municipal de Valencia.

Granada

Las Colonias Escolares.

Granada 21.—Esta mañana, en seis automóviles, salieron para Santillana las niñas que forman la Colonia Escolar que ha de veranear en dicho punto.

Los cocheros.

Granada 21.—Los patronos cocheros se han negado a aceptar las tarifas aprobadas por el Ayuntamiento, habiendo acordado encerrar sus carruajes y despedir a los cocheros.

El conflicto de las viviendas.

Granada 21.—De día en día se agudiza el conflicto de la vivienda por la escasez de casas y la codicia de los propietarios.

Se da el caso de que muchas familias tienen que vivir en fondas. Los militares han formulado su queja ante el gobernador, pues les es imposible encontrar vivienda.

Málaga

Contra la policía.

Málaga 21.—La prensa ha emprendido unánimemente una intensa campaña contra la policía en vista de la constante repetición de robos.

Melilla

Nuevas bajas en Marruecos.

Melilla 21.—A consecuencia de las heridas sufridas en uno de los últimos combates sostenidos por nuestras tropas en Marruecos, ha fallecido en el Hospital Militar el comandante del regimiento de África don Juan Romero.

Ingresó en dicho hospital, gravemente herido de dos balazos, el capitán Redondo.

Santander

Llegada de los Reyes a Miramar.

Santander 21.—A las dos y media llegaron SS. MM. en automóvil a Miramar. En otro automóvil iba el infante don Fernando.

Fueron recibidos por el infante don Alfonso y por las autoridades.

Sevilla

El ferrocarril Sevilla-Alcalá-Carmona.

Sevilla 21.—Ha llegado el ingeniero jefe de la cuarta división de ferrocarriles para tratar con el gobernador de la incautación de la línea del ferrocarril Sevilla-Alcalá Carmona, que se halla caducada.

Valencia

Grandes tormentas.

Valencia 21.—En el pueblo de Manuel descargó una formidable tormenta. Las cosechas se han perdido totalmente. Una chispa eléctrica causó la muerte a un labriego.

También en el pueblo de Mazapán se han perdido las cosechas. Las pérdidas ascienden a 550.000 pesetas.

Valladolid

Baja en el precio del pan.

Valladolid 21.—Explotadamente, algunos panaderos han acordado rebajar el precio del pan de lujo, vendiéndose a 15 céntimos dos panecillos.

Vigo

El veraneo de Melquiades Alvarez.

Vigo 21.—El viernes llegará al balneario de Mondariz, don Melquiades Alvarez, el cual permanecerá varias semanas en dicho balneario.

Zaragoza

Asesinato por robo.

A tiros con unos ladrones.—Un soldado y una mujer heridos.

Zaragoza 21.—En la calle de la Democracia, la policía intentó detener a tres ladrones, los cuales se dieron a la fuga seguidos por los agentes, que les dispararon para intimidarlos.

Al ruido de las detonaciones salió la guardia de la cárcel, entablándose un vivo tiroteo, en el cual resultó herido el soldado del regimiento de Aragón, Manuel López Gil, que recibió un balazo en el cuello.

También resultó herida de un balazo en el hombro la vecina Josefa Letini. Dos de los ladrones fueron detenidos. El otro se dio a la fuga.

Un petardo.

Zaragoza 21.—Un vigilante nocturno encontró anoche un bulto sospechoso a la puerta del comercio de la señora viuda de Ferrer. Lo recogió, siendo trasladado con las debidas precauciones.

Ha resultado ser un bote de lata cargado de pólvora, arena y clavos.

Tren apedreado.

Zaragoza 21.—En la estación de Plazencia fué apedreado el tren correo. La guardia civil detuvo a Ignacio y Valentín Sierra.

Un atentado social.

Zaragoza 21.—En la calle Demonasi un grupo de individuos que se hallaban apostados en aquellas inmediaciones hizo numerosos disparos sobre los obreros de la Electro Técnica, Federico Morales y Florentino Trujillo.

El primero de ellos recibió cinco balazos graves en diversas regiones del cuerpo, y el segundo dos heridas, una en la espalda y otra gravísima en el muslo derecho. Los agresores huyeron, aprovechando la confusión de los primeros momentos perseguidos de cerca por la policía.

El juzgado ha tomado declaración a los dos obreros heridos, los cuales no pudieron manifestar nada que sirviera para descubrir a sus agresores. A juzgar, sin embargo, por las declaraciones de los heridos, se supone que fueron «regredes» porque éstos se negaban a satisfacer las cuotas que les exigían los del Sindicato.

VENTA DE CAMIÓN.

Se vende un camión marca italiana Isotta Fraschini, cuatro toneladas, completamente nuevo, con garantía de fábrica.—Dirigirse a D. Enrique Labourdette, Sevilla, 21, Córdoba.

En los Almacenes de San Antonio, propiedad de los Sres. Carbonell y Compañía (S. en C.)

SE ALQUILAN DEPÓSITOS PARA ACEITES DE OLIVA

Para precio y condiciones, dirijanse a los citados señores, calle Angel de Saavedra, 13

(Palmas y regalo). Los reyes se retiraron de la plaza.

CUARTO.—Belmonte da unos capotazos y el toro toma cinco varas por dos caídas mortales para los jacos. En el último tercio, el trianero hace una faena sosa, para dejar un pinchazo y una estocada bien señalados.

QUINTO.—El toro aguanta cinco puñazos por cuatro caídas y tres caballos muertos. Sánchez Mejías hace con la muleta una faena breve, a la que pone fin con una estocada perpendicular y otra entera. (Palmas.)

SEXTO.—Granero lo recoge dándole varios capotazos eficaces. Cinco varas por cuatro caídas y un caballo desanzurrado componen el primer tercio.

Granero muletea con valentía y deja dos pinchazos superiores y una estocada. (Palmas.)

Un triunfo de Lenin.

Riga.—Ha terminado el congreso de la Internacional. Lenin expuso su programa, obteniendo un verdadero triunfo. Trotski y los demás líderes aceptaron sus puntos de vista sobre el capitalismo.

El Congreso Internacional de mujeres.

Viena.—Se celebró la última sesión del Congreso Internacional de mujeres, discutiéndose varios temas, sin que se llegase a un acuerdo.

Asesinato de un ministro.

Belgrado.—Esta tarde ha sido víctima de un atentado el ministro Dresch w. h., resultando muerto.

El agresor fué detenido por la policía.

El príncipe de Gales.

Londres.—Un periódico londinense publica la noticia de que el príncipe de Gales ha recibido una invitación telegráfica de los Reyes de España para pasar unos días en el Palacio de Miramar.

El príncipe no ha contestado todavía, pero se cree que aceptará la invitación.

La cuestión irlandesa.

Londres.—George ha entregado a De Valera el texto de las proposiciones que hace el gobierno británico para resolver la cuestión de Irlanda. Estas proposiciones han sido aprobadas por el Consejo de ministros, y deberán ser contestadas por De Valera antes del viernes.

El príncipe de Gales.

Londres.—Un periódico londinense publica la noticia de que el príncipe de Gales ha recibido una invitación telegráfica de los Reyes de España para pasar unos días en el Palacio de Miramar.

El príncipe no ha contestado todavía, pero se cree que aceptará la invitación.

El príncipe de Gales.

Londres.—Un periódico londinense publica la noticia de que el príncipe de Gales ha recibido una invitación telegráfica de los Reyes de España para pasar unos días en el Palacio de Miramar.

El príncipe no ha contestado todavía, pero se cree que aceptará la invitación.

El príncipe de Gales.

Londres.—Un periódico londinense publica la noticia de que el príncipe de Gales ha recibido una invitación telegráfica de los Reyes de España para pasar unos días en el Palacio de Miramar.

El príncipe no ha contestado todavía, pero se cree que aceptará la invitación.

El príncipe de Gales.

Londres.—Un periódico londinense publica la noticia de que el príncipe de Gales ha recibido una invitación telegráfica de los Reyes de España para pasar unos días en el Palacio de Miramar.

El príncipe no ha contestado todavía, pero se cree que aceptará la invitación.

El príncipe de Gales.

Londres.—Un periódico londinense publica la noticia de que el príncipe de Gales ha recibido una invitación telegráfica de los Reyes de España para pasar unos días en el Palacio de Miramar.

El príncipe no ha contestado todavía, pero se cree que aceptará la invitación.

El príncipe de Gales.

Londres.—Un periódico londinense publica la noticia de que el príncipe de Gales ha recibido una invitación telegráfica de los Reyes de España para pasar unos días en el Palacio de Miramar.

Tomás Ponce Jiménez

Cereales y Salvados

ALMACENES: Pérez Galdós núm. 6 (Prolongación del Gran Capitán)

OFICINAS: Valdés Leal, núm. 2

Teléfono núm. 43.—CORDOBA

Carbonell y Compañía (S. en C.)

Casa Central en CORDOBA (Fundada en 1866)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España.—Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabra.—Bodega de vinos linos de Montilla y los Moriles.—Fábrica de harinas sistema Austro-Húngaro, Dávico y Bühlle.—Producción diaria, 35.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de fideos y pastas para sopa.

Compra-venta de Cereales y Legumbres

Sucursal: en Sevilla. Grandes almacenes de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de aserrar.—Achilina.—Compra-venta de cereales.—En Melilla. Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes almacenes de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de aserrar y labrar.—Aceites de oliva, Jabón, Vino, Alcohol, Harinas, Azúcar, Harinos, Cementos, etc., etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE

Grandes fábricas de aceites de orujo, Sulfito de Carbono y de Jabones

Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

EL METRO ha sido, es y será

a casa preferida por el público para hacer sus compras en Tejidos, Confecciones y Géneros de punto. Esta casa sirve bien al comprador, dándole buenos artículos a precios económicos.

EL METRO ha sido la casa que, durante las subidas, cobizó sus artículos a más bajo precio. Es la casa que, cuando se inició la baja, tuvo cerrado el acceso a sus establecimientos—exclusivamente para rebajar la verdad de precio las existencias. Sus precios baratos llegaron y llegarán siempre seguidamente a beneficio del público.

Será siempre la casa de confianza para el comprador al contado que no gusta de hacer sus compras en las calles ni plazas y sólo en las casas que ofrecen garantía de artículos, medida y precio.

CASA CENTRAL: Mármol de Bañuelos, núm. 2

SUCURSAL: San Agustín, núm. 44

PRECIO FIJO OPERACIONES AL CONTADO

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS

Apartado núm. 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Chocolates

Fábrica de Chocolates finos

MOVIDA POR ELECTRICIDAD

LA ESTRELLA

Viuda de Bartolomé Borrego Castro

VILLA DEL RIO (Córdoba)

Para tomar buen chocolate es indispensable siempre exigir esta marca.

De venta en todos los establecimientos

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

La casa que más surtido presenta en Camas niqueladas doradas, hierro y madera. Muebles de todas clases.

Jesús María, 1 -- LA PALMA -- Córdoba --

Antonio de la Torre Venzaia, Sobrino y sucesor de Vda. de J. Capdevill.

ROYALTY VICTORIA

Función para hoy viernes 22 de Julio de 1921

Grandes secciones de cine y variedades desde las nueve de la noche en adelante.—Durante el espectáculo la reputada banda del regimiento de la Reina interpretará un selecto programa. Estreno del 5.º episodio de la interesante serie BARRABAS y repetición del 4.º por última vez.—Últimas actuaciones de la notable canzonetista LUZ IMPERIO.—Éxito continuo del elenco artístico LOS PUJALES, en el que figuran los chifistísimos REGADERA y REVOLUTOSO.—Repertorio nuevo y variado.—En la proyección selectas composiciones musicales.—Para precios, véanse las pizarras.—Muy pronto TRINIDAD SABEINO.—Próximamente PILAR GARCIA.

PLAZA DE TOROS

--- IDEAL CINEMA ---

ESPECTÁCULO PREFERIDO POR EL PÚBLICO SELECTO

Función para hoy viernes 22 de Julio de 1921

Hoy, Viernes Elegante, estreno de la estupendamente extraordinaria serie policliaca en 15 episodios, marca Vitagraph Americana, titulada **La mano invisible**, actuando de protagonista el intrépido actor español Antonio Moreno.—Hoy estreno de la interesante Revista Pathé núm. 631, con un interesante sumario mundial.—Por última vez se proyectará la desahucante comedia en dos actos **Tomás, polizonte aéreo**.—Hoy debut de la gran atracción **Los Veldar**, únicos en su género.—Gran éxito de la canzonetista **Luisita Picó**.—Hoy despedida de la simpática y aplaudida **Dorita Cepano**.—Tres números de variedades, tres.—Durante la proyección selectas composiciones musicales.—A las nueve de la noche.

SECCION DE ANUNCIOS ECONÓMICOS

Hasta cinco líneas. 50 céntimos de peseta cada inserción

Automóviles y coches de alquiler para vacaciones. Plaza del Tambor, 1, y Casino Labradores.

Automóviles de alquiler para excursiones y paseos. de Alfonso Navarro. Garage, Jesús reciben avisos en el mismo, en el Casino de domos.

Jarabes de zarza, limón y naranja de «L. Constancia». Depósito y despacho por mayor para la exportación a los puertos de la provincia, Antonio del Pozo. Pidan precios.

Se vende locomóvil Robey número 8, de un cilindro, fuerza quince caballos efectivos. Repuesto y probada a garantía.—Puede verse, talleres de «La Cordobesa».

Garage «La Mezquita». Automóviles de alquiler para excursiones de todas clases. Feli. pe Gómez Sánchez.—Cardenal González, 113. Teléfono 120, Córdoba.—Se venden coches, uno para automóviles.—Venta de dos coches, uno Hispano y otro Hudson, seminuevos.—Venta de neumáticos Fik.

Se vende carbón de encina, superior, servido a domicilio, de 25 kilos en adelante, a 25 céntimos kilo, quintal, 1050 pesetas.—Francisco Marino, Plaza del Corazón de María, 181 (frente a los Padres de Gracia).—Se reciben avisos en la Administración primera de Loterías, en la Espartería.

Mejor que la cédula personal.—Carnet de identidad con el retrato de la persona y el nombre y apellido. Dos retratos y una elegante cartera, dos pesetas.—Córdoba, Fotografía «Julio César», Nogueras, San Pablo, 2

Gertudis Serrano, Profesora en partos. Hecha su carrera y prácticas en la Facultad de Medicina de San Carlos, en Madrid.—Paj. 5, dup.º, Córdoba.

Maestro Jabonero.—Se desea para importante fábrica.—Dirigirse con referencias a la redacción de este periódico.

A las personas de buen gusto.—En los almacenes de calzados «La Ideal», acaban de llegar extensas remesas de calzados de todas clases, para la presente temporada, para señoras, caballeros y niños. Extensos surtidos en zapatillas y sandalias, clases finas y modelos nuevos, en todos los tamaños. Antes de comprar, visitar estos almacenes de Fidel Lacoba López y os convenceréis.—Calle Retor, 7.—Precios fijos y al contado.

Vendo caldera vapor horizontal 12-15 caballos.—Benedicto Ranedo, San Cristóbal, 12 Huelva.

Modistas.—Hacen falta buenas oficiales y costureras de ropa blanca. Se pagarán buenos precios.—En calle Belmonte, 22 (antes Pedregosa).

Se vende escopeta mocha, calibre 12, probada a todas las cargas y construida por armadores de la Real casa.—Razón, maestro armador señor Acero del regimiento de la Reina.

Se vende una bicicleta seminueva con todos sus accesorios.—Para informes, dirigirse a lle Moriscos, 7.

José Ariza Salas, de Puente Genil, admite toda clase de representaciones y comisiones para dicha plaza. Facilita dinero por hipotecas.

Se necesita mecanógrafa que sepa correspondencia.—Para informes, Alfayatas, 2, principal, de cuatro a seis.

Locomóvil, trilladora y sarandón «Chaytón» de cinco pies, los ejes reforzados, engrase de aceite y de baño continuo, elevador y alimentador automático, se vende en perfecto estado por dejar negocio y puede verse funcionar.—Dan razón en Ecija, Santiago, 13.

Aviso.—La rita de una bicicleta propiedad de A. García Moreno, que había de tener lugar en combinación con la jugada de 1.º de Agosto próximo en Belmez, queda sin efecto. Los tenedores de papeletas pueden reclamar la devolución de su importe a dicho señor, dirigiéndose a calle Córdoba, Belmez.

Pérdida.—El día 19 del corriente, por la noche, quedó olvidado sobre un poyo del Gran Capitán un rollo con cinco aplicaciones fotográficas. El que lo haya encontrado y quiera devolverlo, puede hacerlo en la calle Romero 20 y se le gratificará.

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las costureras de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 92, Córdoba.

Vendo motor A. E. G. corriente trifásica 3 HP, máquina lijadora, mostrador tallado, de cristal los frentes, grifo de cerveza, máquina de escribir, zafra para aceite, escalera de bodega, estanterías de botellas, toneles.—Cister, 4.

Estoy pensando una cosa que me llega a preocupar, cómo vende tanta gorra el de la Cuesta Luján?